

## Bericht

über die 12. Sitzung der Gemeindevertretung am 11. Oktober 2021 im Thalsaal, Sulzberg/Thal

### **Bürger\*innenanfragen**

Anfrage von Eltern von Volksschulkindern betreffend Schülertransport Schattenseite um 11:35 Uhr: Der Schülertransport auf der Schattenseite wird generell über den ÖPNV abgewickelt. Laut Vorgaben des Bundes und des Landes sind SchülerInnenfreifahrten von der Gemeinde nur dann einzurichten, wenn kein geeignetes öffentliches Verkehrsmittel zur Verfügung steht. Es gilt auch, dass für Schüler\*innen ein Fußweg von zwei km und eine Wartezeit bis zu einer Unterrichtsstunde zumutbar sind. Ein Termin zur Evaluierung der Situation wurde bereits für Anfang November vereinbart. Bgm. Schrattenthaler bittet die Eltern um etwas Geduld und betont, dass der sichere Schulweg für die Schüler\*innen ein großes Anliegen der Gemeinde ist. Es werden auch Gespräche mit der Schulleitung für eine Lösung in Sachen Betreuung und Überbrückung der Wartezeit im Schulgebäude gesucht.

### **Bericht des Bürgermeisters**

Kirchweg neu: Das Projekt wird seitens der Pfarre nach Beratungen im Pfarrvorstand leider nicht weiter unterstützt und kann somit auch nicht umgesetzt werden. Es wäre als Gesamtprojekt letztlich zu teuer. Mittelfristig werden Arbeiten beim Haus zur Marienlinde anstehen und eventuell entsteht in diesem Zusammenhang gemeinsam mit der Pfarre eine neue Kooperation für die Neugestaltung. Die zusätzlichen Kosten für den barrierefreien Zugang zum Haus und damit auch für das Pfarrbüro übernimmt damit die Gemeinde zur Gänze. Für die Wiederherstellung des Kirchwegs ist die Pfarre verantwortlich. Die neue Platzgestaltung wird im Gesamtprojekt Alter Pfarrhof jetzt neu budgetiert und zur Beschlussfassung vorgelegt.

Ferienbetreuung Vorderwald: Ein gemeinsames Projekt der 9 Gemeinden wird erarbeitet. GV Daniela Hofer ist für die Gemeinde Sulzberg federführend am Projekt beteiligt. Derzeit wird an der Feinabstimmung des Konzeptes, das ein möglichst durchgängiges Angebot der Betreuung der Kinder von 4-10 Jahren in den Sommerferien ermöglichen soll, gearbeitet. Die Bedarfserhebung und Anmeldung soll im Frühjahr 2022 möglich sein.

Räumlicher Entwicklungsplan: Bisher fanden vier öffentliche Veranstaltungen statt. Zwei weitere Ortsteilgespräche folgen. Aus den bisherigen Gesprächen haben sich die Schwerpunktthemen Landwirtschaft (Sicherung landwirtschaftlicher Flächen) und der Umgang mit Leerstand und mindergenutzten Gebäuden, und das Thema Wohnraum schaffen, herauskristallisiert. Hier sollen zusätzliche Bürger\*innenveranstaltungen geplant werden.

Biomüll/Abfallsammelstellen: Es ergeht der dringende Apell, dass für die Entsorgung von Bioabfällen ausschließlich die Bioabfallsäcke verwendet werden dürfen. Plastik gehört nicht in den Biomüll! Sollte sich die Situation an den Abfallsammelstellen nicht verbessern sieht sich die Gemeinde gezwungen Kameras aufzustellen.

### **Bericht aus dem Gemeindevorstand**

Planungsvergabe Bauprojekt Falz: Beschlussfassung über die Vergabe zur vertieften Planung an das Architekturbüro Innauer Matt zum Angebotspreis von Euro 30.600 brutto. Diese Planungsstudie soll im Ergebnis die Verhandlungsgrundlage für Bauträgergespräche sein und das definieren, was die

Gemeinde umsetzen will. Dieser Entwurf soll im Jänner/Februar 2022 auch öffentlich präsentiert werden.

Einreichung Bundesförderung Breitband: Der Bund stellt eine zusätzliche Förderkulisse von 1 Mio. Euro für Breitband im ländlichen Raum zur Verfügung. Zusammen mit Landesförderungen kann mit einer Förderhöhe von bis zu 75% gerechnet werden. Aufgrund des vorhandenen Breitbandplanes besteht für Sulzberg als eine von vier Vorarlberger Gemeinden die Möglichkeit an diesem FörderCall teilzunehmen. Die Firma LWL wurde mit der Erstellung des Förderantrages beauftragt. Projektiert wird der Aufbau eines Glasfasernetzes (Hauptleitung) von der Kopfstation Volksschule Sulzberg bis hinunter nach Thal/Unterdreienau in der Höhe von insgesamt rd. Euro 700.000.

Bebauungsstudie Thal: Das Architekturbüro Bernado Bader und Arch. Gerhard Gruber wurden mit der Erstellung einer Entwicklungsstudie für das gesamte Gelände (Kuhn II und Vazovec) beauftragt.

### **Beschluss Förderrichtlinien Vereine und Organisationen**

GV Alexandra Fink präsentiert die vom Ausschuss Gemeindeleben/Freizeitgestaltung ausgearbeiteten Förderrichtlinien für örtliche Vereine und Organisationen mit dem Ziel mehr Klarheit, Transparenz und Fairness zu erreichen. Sie hält fest, dass sich die Gemeinde Sulzberg zur Förderung der örtlichen Vereine und Organisationen bekennt und das Ehrenamt zukünftig noch besser unterstützen möchte. Im guten Einvernehmen und Miteinander erwartet sich die Gemeinde von ihrer Unterstützung, dass die geförderten Einrichtungen bereit sind, für die Gemeinschaft aktiv zu sein und durch geeignete Aktivitäten zu mehr dörflicher Lebendigkeit und Vielfalt beizutragen. Auf Antrag der Ausschussvorsitzenden und GV Alexandra Fink beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Förderrichtlinien für Vereine und Organisationen zur Unterstützung eines aktiven Gemeindelebens und Ehrenamtes. Die Antragsfrist für Förderungen für das Jahr 2022 müssen bis spätestens 31.12.2021 im Gemeindeamt abgegeben werden.

Für die Förderanträge für 2021 braucht es eine Sonderregel, die Fristsetzung für die Förderanträge für das Jahr 2022 soll auf 31.12.2021 verlängert werden. Auf Antrag aller Mitglieder des Ausschusses Gemeindeleben/Freizeitgestaltung unter der Ausschussvorsitzenden und GV Alexandra Fink beschließt die Gemeindevertretung einstimmig jedem Verein für das Jahr 2021 – trotz Pandemie mit vielen Veranstaltungsausfällen – auf Antrag einen Unterstützungsbetrag zu gewähren. Die Höhe entspricht 50% gemessen an dem, was im Vorjahr 2020 ausbezahlt wurde. Diese Förderung kann auf 100% erhöht werden, wenn diese mit entsprechenden Aktivitäten im Zusammenhang mit einem aktiven Gemeindeleben begründet werden kann. Die Anträge für Förderungen für das Jahr 2021 müssen bis spätestens 30. November 2021 im Gemeindeamt abgegeben werden.